



07 de Enero de 2010

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE ECOLOGÍA

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecinueve horas del día siete de enero del año dos mil diez, en la Sala de Juntas del 2do. Piso del Edificio de Tesorería Municipal ubicado en la Calle 2 Pte. Número 107 en el Centro Histórico de la Ciudad de Puebla Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Lic. Ma. Isabel Ortiz Mantilla	Presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente
Ing. Carlos Luna Castellanos	Rpte. de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del Gobierno del Estado de Puebla
Arq. J. Martín Xicoténcatl López	Rpte. de la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo Sustentable
Lic. Javier Pantoja Morales	Rpte. del Organismo Operador del Sistema de Limpia
Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar	Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología
Arq. Oscar Domínguez Lozano	Secretario del Consejo Ciudadano de Ecología
Biol. Ana María Tapia Rojas	Vocal de Vigilancia del Consejo
M.V. Carmen Linares Arias	Suplente del Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar
Lic. Araceli Rojas Oropeza de Oliva	Consejera
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo	Consejera
Tec. David Silva Aguilar	Consejero
A.C. Enrique Olarte Gómez	Consejero
C. Bertha Galicia Gutiérrez	Consejera
Ing. Israel Garza Vargas	Consejero
Dr. José Fernando García Villanueva	Consejero
M.C. Juvencio Monroy Ponce	Consejero
Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez	Consejero
L.A.E. Ma. de Lourdes Ramírez Meneses	Consejera
Lic. Javier Recio	Invitado especial
Lic. Alejandro Ávila Friginals	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria de Consejo correspondiente al mes de enero, con el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia, declaratoria de quórum legal y apertura de sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
3. Introducción y mensaje del Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar, Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología.



07 de Enero de 2010

4. Presentación del Dip. Javier Aquino Limón, Presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del H. Congreso del Estado de Puebla, LVII Legislatura, sobre los trabajos emprendidos al seno de dicha Comisión.
5. Avances de las Comisiones formadas al interior del Consejo.
6. Asuntos Generales:
 - ✓ Revisión de las fechas de sesiones del Consejo para el año 2010.
 - ✓ Recapitulación de acuerdos tomados en sesión.

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL Y APERTURA DE LA SESIÓN

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar.- Presidente del Consejo da la bienvenida a los Consejeros ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales reunidos, continúa y declara que aún no existe el quórum legal para dar inicio a la sesión por lo que se dispone de algunos minutos para dar oportunidad a que los demás Consejeros lleguen y se pueda dar inicio a la sesión.

INTRODUCCIÓN Y MENSAJE DE BIENVENIDA DEL DR. EDGAR RUVALCABA SALAZAR, PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO DE ECOLOGÍA

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar.- Presidente del Consejo da de nueva cuenta la bienvenida a todos los presentes deseando un excelente inicio de año, deseando de antemano que el trabajo hacia el interior del Consejo sea muy productivo y en apego a las actividades ya planeadas. Se hace la aclaración de que durante la sesión ordinaria correspondiente al mes de febrero se entregará el acta de la sesión anterior para rúbrica de los Consejeros presentes. Una vez reunido el quórum legal se da formalmente inicio a la sesión.

Lic. Alejandro Ávila Fraginals.- Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, toma la palabra y da lectura del orden del día programado para esta sesión ordinaria, solicitando una disculpa a todos los presentes ya que el Diputado Javier Aquino Limón canceló este mismo día su participación en la sesión ordinaria del Consejo debido a sus compromisos de trabajo; en razón de lo anterior, el Secretario Ejecutivo hace la aclaración de que se solicitó una reunión de trabajo con el Dip. Aquino Limón de la cual se informará al Consejo a la brevedad, en cuanto se tenga una respuesta.

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar.- Presidente del Consejo, retoma la palabra y aprovechando el tiempo de sobra en virtud de la cancelación del Diputado Javier Aquino Limón, informa a los presentes sobre la reunión del Consejo Directivo del pasado 17 de diciembre de 2009, donde el Consejo Ciudadano de Ecología tuvo una participación en donde se expusieron algunas de las actividades realizadas por el Consejo, así como el plan de trabajo de este mismo para el ejercicio 2010. El Presidente del Consejo añade, que uno de los puntos más destacados de dicha reunión, fue la oportunidad de tratar personalmente el tema del relleno sanitario Chiltepeque con la Presidenta Honoraria del Consejo de Participación Ciudadana y Presidenta Municipal, Lic. Blanca Alcalá Ruiz, a lo cual ella respondió que estaba al tanto de la situación del nivel de los taludes en el relleno y que se estaban tomando las medidas necesarias para su reparación.



07 de Enero de 2010

Asimismo, cabe mencionar que como parte del contenido de la presentación que se hizo a la Lic. Blanca Alcalá Ruiz, se encuentra el tema del rescate de la laguna de Chapulco, el tema de circulación vial (semáforos y sincronización), el reciclaje y el plan maestro de ciclovías en el Municipio como las actividades en las que se concentrará el Consejo. Se destaca el gran interés que mostró la Presidente Honoraria del Consejo de Participación Ciudadana por este último tema de las ciclovías, para lo cual ofreció una reunión con el Mtro. Héctor Hernández Sosa, Coordinador General de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental del Municipio de Puebla, a fin de revisar el proyecto con mayor atención.

Por otro lado, el Presidente del Consejo exhortó a los presentes a hacer uso de las reglas generales de funcionamiento que se establecieron previamente, lo anterior esperando que las intervenciones de los Consejeros durante las sesiones sean más concretas y ayuden a aprovechar de mejor manera el tiempo que se dispone en las mismas. Sin embargo, se deja la puerta abierta para hacer una breve revisión, teniendo en cuenta que cualquier tipo de recomendación por parte de los presentes se tomará en cuenta con el fin de llegar a un consenso sobre la forma de trabajar en las sesiones ordinarias del Consejo.

M.C. Juvencio Monroy Ponce.- hace uso de la palabra y menciona que se encuentra totalmente de acuerdo con las reglas establecidas, señalando que únicamente habría que añadir la condición de hablar cuidadosamente y escuchar exigentemente, esto en el sentido de precisar las intervenciones de todos los presentes en la sesión ordinaria del Consejo.

Dr. José Fernando García Villanueva.- hace uso de la palabra y añade que otro punto importante a considerar será el de programar las sesiones al menos a las 18:30 hrs., esto con la finalidad de no alterar la hora de salida debido a la impuntualidad de otros Consejeros. De esta manera se espera que el quórum legal sea recabado previamente para comenzar puntualmente con la sesión ordinaria a las 19:00 hrs. Presidente del Consejo retoma la palabra y menciona que se apuntan todas las recomendaciones hechas, se acogen con beneplácito y hace particular énfasis respecto de la hora en que se inicia la sesión, de manera que se acordó por unanimidad de los presentes que de ahora en adelante se convocará a sesión ordinaria en las mismas fechas previamente programadas, pero comenzando a las 18:30 hrs. para de esta manera concluir a las 21:00 hrs. sin excepción alguna.

Lic. Javier Pantoja Morales.- Representante de la Coordinación General del Organismo Operador del Sistema de Limpia, toma la palabra y en relación al tema del relleno sanitario antes mencionado, informa que esta dependencia ha sido muy estricta con los concesionarios del relleno sanitario para asegurarse de que realice correctamente los trabajos de mantenimiento en el relleno. El Lic. Javier Pantoja Morales comenta que, a raíz de una presentación realizada por el Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez, Consejero de Ecología, el Organismo Operador del Sistema de Limpia se dio la labor de visitar el relleno sanitario físicamente para hacer una revisión de las descargas y cualquier posible daño ocasionado en el fraccionamiento Galaxia - La Calera. De igual manera se menciona que se revisa constantemente que el nivel de las lagunas de lixiviados esté en niveles aceptables, que las zonas de amortiguamiento se encuentren en orden entre otras actividades, lo anterior de cumplir satisfactoriamente con toda la norma 083.



07 de Enero de 2010

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar.- Retoma la palabra y menciona brevemente para conocimiento de todos los presentes que la visita por parte del Consejo Ciudadano de Ecología al relleno sanitario Chiltepeque ya ha sido aprobada, por lo que únicamente resta ponerse de acuerdo dentro del Consejo para designar una Comisión o el grupo de personas que asistirán a dicha visita del relleno. Posteriormente, el Presidente del Consejo agradece la presencia del representante de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del Gobierno del Estado, preguntándole su opinión al respecto del tema del relleno sanitario y le cede la palabra.

Ing. Carlos Luna Castellanos- Hace uso de la palabra, agradece la invitación a participar durante la sesión ordinaria del Consejo y añade que es necesario hacer la aclaración de que la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, tiene ya establecido realizar visitas de supervisión al relleno sanitario de manera regular, y en caso necesario visitas de inspección para subsanar algún detalle observado previamente. Se hace mención de que respecto al nivel de las lagunas de lixiviados, la Secretaría emitió recomendaciones puntuales a tomar en cuenta, incluyendo la elaboración de un análisis de precipitación por parte del Organismo Operador del Sistema de Limpia ya que es la instancia a la que le corresponde.

De igual forma se menciona que se hizo un recorrido en el relleno y se detectó que existen descargas en el fraccionamiento la Calera, sin embargo se anota que esta zona federal y que por lo tanto únicamente se giró un oficio a la Comisión Nacional del Agua, PROFEPA, SOAPAP y al mismo Organismo Operador del Servicio de Limpia, para realizar un recorrido al relleno sanitario para tomar las muestras necesarias de manera conjunta, a fin de elaborar el análisis pertinente en laboratorios acreditados para concluir finalmente qué tipo de escurrimientos hay en la barranca, ya que se piensa que pueden ser aguas residuales sin tratamiento, aunque no se descartan otros escenarios.

Finalmente, se extiende una atenta invitación al Consejo Ciudadano de Ecología para que se sume a las visitas y a la labor de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, dejando en claro que la Secretaría está abierta y en la mejor disposición a recibir recomendaciones e ideas por parte de los Consejeros Ciudadanos.

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez.- Toma la palabra y señala que no tiene caso visitar el lugar sin antes haber revisado el proyecto de ampliación y el correspondiente al manejo de lixiviados, considerando que la visita sería maquillada, manifestando que estos temas en particular son los que le gustaría analizar.

Lic. Ma. Isabel Ortiz Mantilla.- Presidente de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente del Ayuntamiento hace uso de la palabra y pregunta cuáles han sido las medidas concretas que ha emprendido el Organismo Operador del Sistema de Limpia para evitar la presencia de lixiviados en el fraccionamiento la Calera y el relleno mismo; de igual manera la Lic. Ma. Isabel Ortiz Mantilla, solicita a esta misma dependencia que presente a todo el Consejo Ciudadano de Ecología, el proyecto sobre el manejo de lixiviados que debió haber presentado el concesionario para que se renovara su contrato durante la administración anterior.

Por otro lado, la Lic. Ma. Isabel Ortiz Mantilla, le solicita al Ing. Carlos Luna C., de ser posible le explique al Consejo algunos datos e información con la que se cuenta sobre el funcionamiento de



07 de Enero de 2010

la planta de tratamiento de la Galaxia – La Calera, aunque reconoce que ésta sería una competencia que correspondería a SOAPAP.

Lic. Javier Pantoja Morales.- Representante de la Coordinación General del Organismo Operador del Sistema de Limpia, agradece las preguntas y comenta que aproximadamente hace tres meses se realizaron labores de mantenimiento en las lagunas de lixiviados, esto con la finalidad de garantizar la impermeabilidad de las mismas y en términos generales para que estas lagunas se encuentre en las condiciones necesarias para recibir una mayor volumen de lixiviados.

Por otro lado en cuanto a la renovación del título de concesión en el relleno, el Lic. Javier Pantoja Morales añade que efectivamente se debe contar con un proyecto de manejo de lixiviados, por lo que anteriormente y en conjunto con la CONAGUA, el Organismo Operador del Servicio de Limpia realizó una visita al concesionario para solicitar la entrega de dicho proyecto, por lo que se está en espera de la presentación del mismo.

Ing. Carlos Luna Castellanos.- Representante de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales del Gobierno del Estado de Puebla, menciona que efectivamente no cuenta con los elementos necesarios para hablar puntualmente del funcionamiento de la planta de tratamiento de la Galaxia – La Calera, aunque añade que durante visitas que se hicieron anteriormente, sí se observó que existen descargas hechas sin tratamiento alguno. A razón de lo anterior, el Ing. Carlos Luna comenta que en conjunto con la CONAGUA se está promoviendo la elaboración de un estudio de caracterización de lo que se está descargando.

Tec. David Silva Aguilar.- toma la palabra e informa al Lic. Javier Pantoja, que de acuerdo a instrucciones de la Lic. Blanca Alcalá Ruiz al Coordinador del Organismo Operador del Servicio de Limpia, se autorizó a los centro de acopio que contaban con la regularización necesaria para ingresar a extraer residuos susceptibles a reciclar al Organismo mismo. De igual manera, el Tec. David Silva comenta que en relación a la autorización de la visita al relleno sanitario Chiltepeque, considera que ésta debe de agendarse a la brevedad posible ya que es un evento que se ha venido posponiendo desde el año anterior. Asimismo el Tec. David Silva, comenta sería deseable que los miembros de la Comisión de Residuos Sólidos debieran ser parte del grupo de personas que asistan a dicha visita.

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar.- Retoma la palabra y comenta que en relación de las visitas al relleno sanitario Chiltepeque, éstas se harían en un inicio con los miembros de la Comisión de Residuos Sólidos pero que de igual manera sería deseable que asistieron otras personas que aunque no pertenezcan a dicha Comisión, sí se encuentra interesadas en conocer el relleno sanitario. Sin embargo, el Presidente del Consejo propone que la solicitud de estas visitas se realice a través del Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana, Lic. Alejandro Ávila Fraginals, para que de esta manera se coordinen todos los interesados para designar una fecha y hora definitiva.

AVANCE DE LAS COMISIONES FORMADAS AL INTERIOR DEL CONSEJO



07 de Enero de 2010

Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar.- Menciona que debido al periodo vacacional del mes de diciembre, los miembros de las diversas Comisiones formadas al interior del Consejo no tuvieron oportunidad de reunirse a trabajar, sin embargo se espera que a partir de este mes comiencen a reunirse nuevamente para avanzar con sus respectivos planes de trabajo.

ASUNTOS GENERALES

Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo.- toma la palabra y solicita un espacio para presentar al resto del Consejo una propuesta que puede ser considerada como parte de los trabajos que realice la Comisión de Medio Ambiente y Educación. En dicha presentación se muestran algunas fotografías de árboles que se encuentran en la ciudad y el estado en que se encuentran, esto con la finalidad de proponer alguna acción que puedan realizar vecinos y ciudadanos para el cuidado de dichos árboles, así como la capacitación necesaria para los jardineros y personal encargado de atender este rubro en el Municipio. Se anexa presentación.

Bertha Galicia Gutiérrez.-, toma la palabra y hace algunos comentarios respecto de la pista de hielo y tala de árboles que se realizó en el Parque Juárez, haciendo mención de la gran cantidad de recursos que se utilizaron en realización y mantenimiento de la obra, así como la tala misma de árboles y destrucción de áreas verdes por daños ocasionados por vendedores ambulantes.

Presidente del Consejo menciona que la forma en que el Consejo Ciudadano de Ecología puede ayudar en este situación, sería a través del envío de un oficio dirigido a la Agencia de Protección al Ambiente en donde se dé conocimiento de esta situación.

Arq. J. Martín Xicoténcatl López.- Representante de la Agencia de Protección al Ambiente, toma la palabra y hace la aclaración con respecto de la tala de árboles realizada en el Parque Juárez, la cual se hizo con fundamento a una dictamen previo donde se autorizaba la tala de dichos árboles.

Ing. Israel Garza Vargas.- Consejero Ciudadano, hace una atenta invitación a la campaña Verde Navidad 2009, la cual realiza Africam Safari en conjunto con el Organismo Operador de Limpia Pública y que consiste en acopiar los árboles de navidad naturales, los cuales se trituran para preparar composta y para entretenimiento de los animales. Se anexa cartel.

Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez.- hace uso de palabra y extiende una atenta invitación para asistir el próximo jueves 14 de enero a las 18:00 hrs., a la reunión de las Comisiones Educación Ambiental y Residuos Sólidos y la cual se llevará a cabo en la Calle 43 poniente y 3 Sur.

Siendo las veintiuna horas con quince minutos de este mismo día se da por terminada la sesión llegando a los siguientes:

ACUERDOS

- Se convocará a la próxima sesión ordinaria del Consejo el día jueves 04 de febrero de 2010 a las 18:30 horas.



07 de Enero de 2010

- Se solicitará al Organismo Operador del Servicio de Limpia agendar una fecha para la visita al relleno sanitario Chiltepeque.
- Se enviará un oficio de extrañamiento dirigido a la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo Sustentable del Municipio de Puebla para informar sobre la tala de árboles en el Parque Juárez.

CONSEJEROS CIUDADANOS	
Dr. Edgar Ruvalcaba Salazar Presidente del Consejo Ciudadano de Ecología	Arq. Oscar Domínguez Lozano Secretario del Consejo
Biol. Ana María Tapia Rojas Vocal de Vigilancia del Consejo	Lic. Araceli Rojas Oropeza de Oliva Consejera
Médico Bertha de Uriarte G. de Acevedo Consejera	Tec. David Silva Aguilar Consejero
A.C. Enrique Olarte Gómez Consejero	Bertha Galicia Gutiérrez Consejera
Ing. Israel Garza Vargas Consejero	Dr. Fernando García Villanueva Consejero
M.V. Carmen Linares Arias Consejera	M.C. Juvencio Monroy Ponce Consejero
Ing. Leopoldo Muro Gutiérrez Consejero	L.A.E. Ma. de Lourdes Ramírez Meneses Consejera



07 de Enero de 2010

Lic. Javier Recio
Invitado especial

FUNCIONARIOS DEL AYUNTAMIENTO

Lic. Ma. Isabel Ortiz Mantilla
**Presidenta de La Comisión de Ecología y Medio
Ambiente en el Ayuntamiento**

Lic. Javier Pantoja Morales
**Rpte. de la Coordinación General del
Organismo Operador del Sistema de Limpia**

Arq. J. Martín Xicoténcatl López
**Secretario Técnico de la Agencia de Protección
al Ambiente y Desarrollo Sustentable**

Ing. Carlos Luna Castellanos
**Rpte. de la Secretaría de Medio Ambiente y
Recursos Naturales del Gobierno del Estado
de Puebla**

Lic. Alejandro Ávila Friginals
**Secretario Ejecutivo del Consejo de
Participación Ciudadana**